

日本の國を考へる。源流を

日本の国家づくり

知事 荒井知事は、2010年の平城遷都1300年祭のプロジェクトで立ち上げられました。それがお付き合いの始まりでした。

荒井氏 委員長の平山先生(平山郁夫氏)2009年没の代わり行事などに参加していただける方を探していた時、川勝さんの名前が挙がり、委員長代行をお願いすることになりました。その後、静岡県知事になりましたね。

奈良県知事
あら い しょ う ご
荒井正吾氏

2010年平城遷都1300年祭のプロジェクトで、

日本の成り立ちや東アジアの中の在り方などについて検証を重ねた奈良県。

荒井正吾奈良県知事と川勝平太静岡県知事が

「日本の形」の過去とこれからについて話し合った。



静岡県知事
かわ かつ へい た
川勝平太

荒井氏 私もそう思います。日本の国づくりの背景には663年に百濟が唐・新羅に白村江で破れ滅びたことで、緊張した天智・天武天皇的心情があつたのではないかでしょうか。

知事 白村江の戦いには、倭国(日本)からも百濟再興のための援軍が派遣されています。「日本書紀」によると、その中の指揮官の一人は、蘆原君臣(あらはらのきみおみ)という現在の静岡市の清水を本拠とした豪族でした。今でも清水に「庵原」という地名が残っています。百濟は戦いに敗れて滅びましたが、朝鮮半島から日本列島へ逃げた百濟王家とその子孫は、日本の国家づくりに貢献しました。「日本」という国号や「天皇」という称号「平城京」という都などの国家のデザインには、藤原不比等が大きな役割を果たしました。また、『日本書紀』の編纂にも彼は深く関わっています。『日本書紀』では、百済王家の太子・余豊璋(よほうじょう)を大変持ち上げていますが、私は、この余豊璋は不比等の父である藤原(中臣)鎌足だったと考えています。

荒井氏 藤原不比等は『日本書紀』が完成した720年に亡くなっています。つまり没後1300年は2020年の東京オリンピック・パ



ラリンピックの年です。その機会に不比等を顕彰できないかと思っています。

知事 面白いですね。『日本書紀』は持続天皇が亡くなられたところで終わっています。そして次の文武天皇は不比等の娘である藤原宮子を夫人にしています。また、聖武天皇はその孫の妻は光明子(光明皇后)ですね。その孫の妻は光明子(光明皇后)は、この人も不比等の子供です。不比等は、『日本書紀』では自分の父親を大きく取り上げ、子供や孫は皇室に深く入り込ませている。

荒井氏 そして自分の業績はみな



